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Ata da ducentésima quinquagésima segunda reunião ordinária do Departamento de Engenharia Mecânica da 4 
Universidade Federal de São João del-Rei  -  UFSJ,  realizada no primeiro dia do mês de março de dois mil e 5 
dezoito, com início às nove horas, na sala 3,01 – MP do prédio do Curso de Engenharia Mecânica/Produção  -  6 
Campus Santo Antônio. A reunião foi presidida pelo Chefe do Departamento, Prof. Alysson Helton Santos 7 
Bueno, e estavam presentes os seguintes professores: Alex Sander Chaves da Silva, Allexandre Fortes da 8 
Silva Reis, Artur Henrique de Freitas Avelar, Carlos Henrique Lauro, Eduardo Miguel da Silva, Fabiano Biachini 9 
Batista, Fábio Assunção Rosa, Flávio Napolitano, Geraldo Roberto de Sousa, Guilherme Germano Braga, 10 
Jorge Nei Brito, José de Ávila Júnior, Leandro José da Silva, Leandro Reis Muniz, Lincoln Cardoso Brandão, 11 
Maikson Luiz Passaia Tonatto, Marcelo José Bondioli, Márcio Eduardo Silveira, Robson Bruno Dutra 12 
Pereira,Túlio Hallak Panzera, Vinícius Augusto Diniz Silva. Os professores Alexandre Carlos Eduardo, Antônio 13 
Luiz Ribeiro Sabariz, Frederico Ozanan Neves não compareceram à reunião por motivo de saúde. Os 14 
professores Kurt Strecker e Roseli Marins Balestra não compareceram à reunião por estarem envolvidos em 15 
outros compromissos. Os professores Kívia Mota Nascimento, Roberta Alves e Wilson Trigueiro de Sousa 16 
Júnior não compareceram à reunião porque estão afastados para qualificação profissional. O Prof. Artur 17 
Mariano de Sousa Malafaia não compareceu à reunião porque está de férias. A assembleia aprovou a pauta 18 
que ficou assim definida: 1 – Ad Referendum sobre o pedido de afastamento internacional do Prof. Artur: 19 
O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad Referendum sobre o pedido de afastamento internacional do Prof. Artur 20 
Mariano de Sousa Malafaia no período de 01 de Junho de 2018 a 31 de Janeiro de 2019 para qualificação 21 
profissional (Pós-Doutorado) a ser desenvolvido na Universidade Grenoble Alpes, França. Após a leitura a 22 
assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 2 – Ad Referendum sobre o pedido de afastamento 23 
internacional do Prof. Túlio:  O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad Referendum sobre o pedido de 24 
afastamento internacional do Prof. Túlio Hallak Panzera no período de 01 de Abril de 2018 a 31 de Maio de 25 
2019 para qualificação profissional (Pós-Doutorado) a ser desenvolvido na Universidade de Bristol, Reino 26 
Unido. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 3 – Ad Referendum sobre o 27 
RADOC 2017 do Prof. Geraldo: O Prof. Alysson realizou a leitura a leitura do Ad Referendum sobre o RADOC 28 
2017 do Prof. Geraldo Roberto de Sousa. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por 29 
unanimidade. 4 – Ad Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Frederico: O Prof. Alysson realizou a 30 
leitura a leitura do Ad Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Frederico Ozanan Neves. Após a leitura a 31 
assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 5 – Ad Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. 32 
Leandro: O Prof. Alysson realizou a leitura a leitura do Ad Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Leandro 33 
Reis Muniz. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade.  6 – Ad Referendum 34 
sobre a solicitação de ingresso ao PPMEC do Prof. Maikson:  O Prof. Alysson realizou a leitura a leitura do 35 
Ad Referendum sobre a solicitação do Prof. Maikson Luiz Passaia Tonatto para ingressar no Programa de Pós-36 
Graduação em Engenharia Mecânica – PPMEC. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por 37 
unanimidade. 7 – Ad Referendum sobre a solicitação de ingresso ao PPMEC do Prof. Vinícius:  O Prof. 38 
Alysson realizou a leitura a leitura do Ad Referendum sobre a solicitação do Prof. Vinícius Augusto Diniz Silva 39 
para ingressar no Programa de Pós-Graduação em Engenharia Mecânica – PPMEC. Após a leitura a 40 
assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 8 – Ad Referendum sobre a solicitação de 41 
ingresso ao PPMEC do Prof. Robson:  O Prof. Alysson realizou a leitura a leitura do Ad Referendum sobre a 42 
solicitação do Prof. Robson Bruno Dutra Pereira para ingressar no Programa de Pós-Graduação em 43 
Engenharia Mecânica – PPMEC. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 9 – 44 
Ad Referendum sobre a solicitação de ingresso ao PPMEC do Prof. Carlos Henrique:  O Prof. Alysson 45 
realizou a leitura a leitura do Ad Referendum sobre a solicitação do Prof. Carlos Henrique Lauro para ingressar 46 
no Programa de Pós-Graduação em Engenharia Mecânica – PPMEC. Após a leitura a assembleia aprovou o 47 
Ad Referendum por unanimidade.  10 – Indicação da Comissão de Avaliação Docente referente à 48 
promoção do Prof. Nei: O Prof. Alysson realizou a leitura da indicação dos professores a compor a Comissão 49 
de Avaliação Docente para Promoção à Classe E, denominada Titular do Prof. Jorge Nei Brito, conforme 50 
solicita artigo 5º, parágrafo 5º da resolução 034/2014 CONSU/UFSJ. São os indicados: Prof. Dr. Marcus 51 
Antônio Viana Duarte (Titular UFU), Prof. Dr. Renan Billa (Titular UFU), Profª. Dr. Vânia Regina Velloso Silva 52 
(Titular UFSJ) e Prof. Dr. André Garcia Chiarello (Titular UNIFEI). A assembleia aprovou a indicação da 53 
comissão por unanimidade. 11 – Solicitação de afastamento internacional do Prof. Kurt: Tendo em vista a 54 



ausência do Prof. Frederico por motivo de saúde que foi nomeado relator do processo de afastamento 55 
internacional no período de 09 a 14 de abril de 2018 para participação na Feira CERAMITEC 2018, o Prof. 56 
Alysson decidiu via Ad Referendum pela concessão do afastamento para que não haja atraso na tramitação do 57 
processo. 12 – Situação CPD 035/2017: O Prof. Alysson informou a todos sobre a possibilidade de 58 
cancelamento do Concurso Público Docente 035/2017 que está aguardando comunicado oficial da 59 
Procuradoria Jurídica quanto aos recursos interpostos pelos candidatos. Sendo assim solicitou que a Área de 60 
Fabricação, responsável pelos encargos de Desenho do Curso de Engenharia Mecânica, indique um professor 61 
até a situação do concurso ser definida. 13 – Professores Substitutos: O Prof. Alysson informou a todos que 62 
atualmente o departamento possui três professores substitutos em seu quadro que ocupam as vagas do Prof. 63 
Sérgio que está afastado para desenvolver atividades administrativas e as vagas dos Professores Kívia e 64 
Wilson que estão afastados para qualificação profissional. Tendo em vista a aposentadoria da Profª. Vânia, 65 
solicitou que a Área de Projetos apresente o perfil do substituto para dar início ao processo de abertura de 66 
edital para contratação. O Prof. Lincoln aproveitou a oportunidade para comunicar a todos que irá se afastar do 67 
Departamento de Engenharia Mecânica e das atividades de Coordenador do Programa de Pós-Graduação em 68 
Engenharia Mecânica – PPMEC para assumir a Pró-Reitoria de Ensino de Graduação, sendo assim também 69 
terá direito a uma vaga de professor substituto durante o período que estiver afastado. Ele informou que irá 70 
continuar lecionando suas aulas até que a Área de Fabricação consiga definir a situação do concurso 71 
pendente. Solicitou que verifique-se os concursos atualmente válidos no departamento para aproveitamento de 72 
candidatos já aprovados. 14 – Indicação de representante do DEMEC no CONSU: Tendo em vista o 73 
afastamento do Prof. Lincoln de suas atividades para assumir a Pró-Reitoria de Ensino de Graduação, o Prof. 74 
Eduardo Miguel da Silva foi indicado pela assembleia como representante do Departamento de Engenharia 75 
Mecânica – DEMEC no Conselho Universitário – CONSU. 15 – Licenças Laboratórios de Ensino: O Prof. 76 
Robson informou a todos que os professores do Curso de Engenharia de Produção tem tido problemas em 77 
relação à utilização dos laboratórios de ensino da instituição. Segundo o professor o sistema operacional 78 
presente nos laboratórios disponíveis não suportam o software de que precisam para lecionar. O único 79 
laboratório com o sistema operacional Windows vem sido muito disputado por todos os outros cursos e este 80 
ano os professores da Engenharia de Produção ficaram prejudicados. O Prof. Túlio sugeriu a compra das 81 
licenças via departamento. Após ampla discussão a assembleia concluiu que as licenças deveriam ser 82 
adquiridas por algum órgão superior, já que vários departamentos e cursos utilizam os laboratórios de 83 
informática. O caso irá ser levado à Pró-Reitoria de Ensino – PROEN. O Prof. Alysson solicitou ao Prof. Flávio 84 
que faça o levantamento orçamentário das licenças para que a demanda de compra seja encaminhada aos 85 
órgãos competentes. 16 – Utilização dos Laboratórios DEMEC pela UNIPTAN: O Prof. Alysson informou a 86 
todos que o Centro Universitário UNIPTAN entrou em contato com a Universidade solicitando parceria para 87 
utilização dos laboratórios de Ensaios Mecânicos do DEMEC e do DCTEF. O Prof. Fabiano questionou as 88 
implicações legais desta parceria. O Prof. Nei informou que a FAUF firma os contratos desta natureza. O Prof. 89 
Lincoln sugeriu estipular um valor mínimo fixo acrescido de um valor por aluno. A Área de Fabricação 90 
representada pelo Prof. Lincoln estipulou um valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) por semestre para 91 
utilização dos laboratórios. 17 – Distribuição dos Materiais: O Prof. Alysson informou a todos que o material 92 
enviado pelo Setor de Almoxarifado referente às requisições realizadas em 2017 já foi distribuído para as 93 
respectivas áreas e nos próximos dias os materiais comuns solicitados via secretaria vão ser distribuídos a 94 
cada professor. Informou também que a Reitoria prometeu ressarcimento ao departamento do valor referente 95 
ao material não atendido em 2017. 18 – Distribuição Orçamentária 2018: O Prof. Alysson realizou a leitura do 96 
informe enviado pelo Setor de Orçamento a respeito da Distribuição Orçamentaria referente ao Exercício de 97 
2018. Este ano os recursos orçamentários serão disponibilizados em 3 parcelas com o equivalente a 4/12 avos 98 
do montante anual. Sendo assim o departamento foi contemplado com o valor de R$ 8.152,00 (oito mil cento e 99 
cinquenta e dois reais) e deverá receber mais duas parcelas de igual valor. O Prof. Alysson irá verificar 100 
juntamente com o Prof. Geraldo a melhor maneira de distribuir o recurso entre as áreas. 19 – Outros 101 
assuntos: A) Laboratórios 2º andar: O Prof. Alysson solicitou a todos que refaçam os projetos para serem 102 
enviados para o Setor de Obras tendo em vista as alterações referentes à ocupação das salas por cada área. 103 
Informou que será possível o fechamento dos banheiros e que as funcionárias da faxina irão ocupar a sala 104 
acoplada a COMEC nos próximos dias. B) Convite PPMEC:  O Prof. Túlio informou a todos que o PPMEC irá 105 
formalizar nos próximos dias o projeto para criação de doutorado no programa. Aproveitou a oportunidade para 106 
convidar a todos os professores recém doutores a fazerem parte da equipe do PPMEC tendo em vista o prazo 107 
estipulado pela PROPE que vai até 31/03/2018. C) Eleições COMEC: O Prof. Fábio informou a todos que na 108 
próxima semana a Coordenadoria do Curso de Engenharia Mecânica – COMEC irá divulgar o edital para 109 
eleições para o cargo de Coordenador do Curso. Informou que irá ficar na função de Vice-Coordenador até o 110 
fim deste ano porque pretende se dedicar ao seu doutorado. O Prof. Eduardo sugeriu um rodizio entre os 111 



membros do colegiado à frente da coordenação. O Prof. Nei demonstrou interesse em se candidatar à vaga e 112 
conta com o apoio dos demais colegas do departamento. D) Alteração de horário de trabalho dos técnicos 113 
do CITEC: O Prof. Alysson realizou para a ciência de todos a leitura de memorando da Área de Projetos 114 
informando sobre a mudança de horário de trabalho do Técnico de Laboratório André (tarde e noite) e do 115 
Auxiliar de Laboratório Alexandre (manhã e noite). Como alguns procedimentos só podem ser realizados pelo 116 
técnico, todos os ensaios deverão ser previamente agendados para o período da tarde e/ou da noite na 117 
presença e sob supervisão do Técnico André que se dispôs a comparecer em turno diferente do seu em casos 118 
excepcionais. 119 

Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, às dez horas e cinquenta e seis minutos, e eu, Simone 120 

Elisabeth Alves, secretária do DEMEC, lavro a presente ata que após lida e aprovada, será devidamente por 121 

todos assinada.  São João del- Rei, 01 de Março de 2018. 122 
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